

**KEGIATAN HIMPUNAN MAHASISWA JURUSAN
SOSIOLOGI FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN
ILMU POLITIK UNIVERSITAS ANDALAS
DAN KETERLIBATAN MAHASISWA**

SKRIPSI

Oleh

DONNI YOHANDA

BP. 04191030



**JURUSAN SOSIOLOGI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG 2010**

ABSTRAK

Donni Yohanda. BP: 04191030. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Jurusan Sosiologi Universitas Andalas. Judul Skripsi: **“Kegiatan Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Andalas Dan Keterlibatan Mahasiswa”**. Sebanyak 107 halaman. Pembimbing I Skripsi Drs. Agus Budiono, MS dan Pembimbing II Dra. Nini Anggraini, M.Pd.

Organisasi kemahasiswaan di perguruan tinggi merupakan wahana dan sarana pengembangan diri mahasiswa ke arah perluasan wawasan dan peningkatan kecendekiawanan serta integritas kepribadian mahasiswa. Salah satu organisasi mahasiswa yang ada di kampus adalah Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Andalas. Himpunan Mahasiswa Jurusan berperan aktif dalam pengembangan kemampuan mahasiswa dalam meningkatkan *softskillnya* yang akan digunakannya sebagai pelengkap dari ilmu akademis yang didapatnya di kampus. Dalam meningkatkan keterampilannya itu mahasiswa diharapkan terlibat dan aktif dengan organisasi kemahasiswaan tingkat jurusan tersebut. Oleh karena itu yang menjadi pertanyaan dalam penelitian ini adalah Apa saja bentuk kegiatan Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi, bagaimana keterlibatan mahasiswa terhadap kegiatan tersebut, dan mengapa keterlibatan mahasiswa sangat rendah terhadap kegiatan tersebut? Sedangkan tujuan penelitian ini adalah Mendiskripsikan bentuk-bentuk kegiatan Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi dan bagaimana keterlibatan mahasiswa dalam kegiatan Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Andalas (HMJS FISIP UNAND).

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan tipe penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data adalah observasi dan wawancara dengan menggunakan *proposive sampling*. Untuk melihat permasalahan ini, peneliti berpedoman pada teori fenomenologi oleh Alfred Schutz tentang motif. Jumlah informan dalam penelitian ini adalah tiga belas orang.

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa bentuk-bentuk kegiatan Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi (HMJS) adalah *Student Day*, *Coffee Morning*, *Praktek Lapangan*, *Pelayanan Sosial*, *Participatory Rural Appraisal*, *Pengabdian Masyarakat*, *Sociology Goes To School*, dan yang paling diketahui adalah *Sociology On Camp*. Adapun bentuk keterlibatan Mahasiswa Sosiologi dalam kegiatan tersebut adalah dalam bentuk sosialisasi, perencanaan, pelaksanaan, sumbangan pikiran, hingga sumbangan materi/dana. Dalam penelitian ini juga ditemukan alasan-alasan mahasiswa sosiologi terlibat dalam kegiatan HMJS yang didorong oleh dua faktor yaitu *because motive* dan *in order motive*. *Because motive* mahasiswa adalah ketidakefektifan organisasi dan keuntungan beorganisasi. Disisi lain yang menjadi *in order motive* mahasiswa adalah pengaruh keluarga, pengaruh lingkungan pergaulan dan kebutuhan diri. Sedangkan harapan-harapan dari informan mengarah kepada pengembangan organisasi maupun kegiatannya ke arah yang lebih baik.

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Universitas Andalas adalah sebuah perguruan tinggi pertama kali yang berdiri di luar Pulau Jawa. Dengan kata lain Universitas Andalas merupakan Universitas tertua di Pulau Sumatera yang terletak di Sumatera Barat. Universitas Andalas memiliki 11 fakultas dengan 34 jurusan/program studi dan 2 politeknik (Salingka UNAND, 2008; 12). Universitas Andalas memiliki 10 fakultas dan 1 politeknik yang saat sekarang ini berada di bukit Limau Manis Padang Sumatera Barat. Sedangkan Fakultas Kedokteran berada di jalan Perintis Kemerdekaan Padang dan Politeknik Pertanian berada di Kota Payakumbuh Sumatera Barat.

Sebagai kampus yang tergolong besar, Universitas Andalas memiliki jumlah mahasiswa regular dan non regular yang terdaftar sebanyak 19322 orang mahasiswa diseluruh fakultas pada periode 2009/2010. Jumlah mahasiswa paling banyak adalah Fakultas Ekonomi yang berjumlah 2.755 orang sedangkan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik sendiri berjumlah 1296 orang mahasiswa (Data Primer BAAK UNAND 2009).

Sebagai Kampus yang besar Universitas Andalas didukung oleh sarana dan prasarana kampus yang memfasilitasi mahasiswanya dalam berkegiatan akademik maupun ekstrakurikuler. Sarana dan prasarana kampus tersebut meliputi; Pusat Kegiatan Mahasiswa (PKM), Asrama Mahasiswa, Mesjid, Sarana

Olahraga (sarana olahraga universitas maupun fakultas), transportasi (bus kampus mahasiswa, dosen karyawan dan staff).

Untuk mendukung kegiatan ilmiah Universitas Andalas memiliki berbagai sarana dan prasarana pendukung yang cukup memadai, diantaranya auditorium, aula di Jalan Perintis Kemerdekaan (eks. Fak. Ekonomi), tempat seminar (Gedung E), mess di fakultas Kedokteran di Jalan Perintis Kemerdekaan dan mess di limau manis. Mengingat perkembangan dan kebutuhan informasi Universitas Andalas mengakomodasikan dengan membuat jaringan informasi sendiri dengan fasilitas Local Area Network (LAN) yang dapat diakses oleh semua mahasiswa. Selain itu Universitas Andalas memiliki website sendiri yaitu <http://www.unand.ac.id>. Melalui website ini mahasiswa dapat mengakses informasi yang berkaitan dengan Universitas Andalas (Salingka UNAND, 2008; 33-35).

Sarana dan prasarana juga disediakan untuk mendukung kegiatan mahasiswa dalam mendalami bidangnya masing-masing maupun kelompok, seperti Badan Eksekutif Mahasiswa Universitas Andalas (BEM-Unand), Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM), BEM Fakultas, Unit Kegiatan Mahasiswa Fakultas (UKMF) dan Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ). Sarana dan prasaran yang mendukung ini sangat mempengaruhi eksistensi suatu lembaga dalam menjalankan kegiatannya.

Kegiatan mahasiswa di Universitas Andalas pada dasarnya dapat dibagi atas kegiatan intrakurikuler dan ekstrakurikuler. Kegiatan intrakurikuler merupakan kegiatan pendidikan yang terstruktur dan terjadwal serta memiliki

BAB IV PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Penelitian ini membahas tentang keterlibatan mahasiswa dalam kegiatan Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi (HMJS) Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Andalas. Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan dan telah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan bahwa berdasarkan hasil observasi dan wawancara di lapangan, setiap informan mengetahui tentang keberadaan organisasi kemahasiswaan yang bernama Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Andalas.

Secara umum dapat disimpulkan bahwa penelitian ini menggunakan informan yang berada pada masa-masa aktif dalam perkuliahan. Hal ini dapat dilihat dari angkatan (BP) informan yang berkisar dari angkatan 2006 sampai dengan angkatan 2008 yang merupakan angkatan yang sangat aktif dalam merespon kegiatan-kegiatan yang diselenggarakan oleh Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi Universitas Andalas.

4.1.1 Diskripsi Pengetahuan Mahasiswa Tentang Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi dan Bentuk-bentuk Keegiatannya

Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi harus berperan dalam pengembangan *softskill* mahasiswa sosiologi itu sendiri. Dalam pengembangan *softskill* ini mahasiswa sosiologi dapat menerapkannya dengan kegiatan-kegiatan yang diadakan oleh HMJS. Kegiatan yang diselenggarakan HMJS hanya

DAFTAR PUSTAKA

- Afrizal. 2005. *Pengantar Metode Penelitian Kualitatif*. Padang: Laboratorium Sosiologi FISIP Universitas Andalas.
- Bungin, Burhan. 2001. *Metodologi Penelitian Kualitatif, Aktualisasi Metodologis ke Arah Ragam Varian Kontemporer*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- David, Berry. 2003. *Pokok-Pokok Pikiran Dalam Sosiologi*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Furchon, Arif. 1992. *Pengantar Metoda Penelitian Kualitatif. Suatu Usaha Pendekatan Fenomenologis Terhadap Ilmu- Ilmu Sosial*. Surabaya: Usaha Nasional.
- Giddens, Anthony. 2004. *Sosiologi, Sejarah Dan Berbagai Pemikirannya* (terj). Yogyakarta : Penerbit Kreasi Wacana
- Ibrahim, Tarik Jabal. 2003. *Sosiologi Pedesaan*. Malang: Universitas Muhammadiyah Malang.
- Jhonson, Doyle Paul. 1986. *Teori Sosiologi Klasik dan Modern Jilid 1.(terj)*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama.
- Koentjaraningrat. 1990. *Metode-metode Penelitian Masyarakat*. Jakarta: PT Gramedia.
- Liliweri, Alo. 1997. *Sosiologi Organisasi*. Bandung : PT. Citra Aditya Bakti.
- Miles, Matthew B. dan A. Michael Huberman. 1992. *Analisis Data Kualitatif*. (terj). Jakarta: UI-Press.
- Moenir, H. A.S. 2008. *Manajemen Pelayanan Umum di Indonesia*. Jakarta.: PT. Bumi Aksara.
- Moleong, J Lexy. 2004. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Mulyana, Deddy. 2003. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Poloma, Margaret. 2002. *Sosiologi Kontemporer*. Jakarta: PT Raja Grafindo.
- Ritzer, George. 2003. *Sosiologi Ilmu Pengetahuan Berparadigma Ganda*. Jakarta: PT Raja Grafindo Perkasa